

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

Ministro de Defensa: "se trata de un porte y tenencia de armas de fuego regulada, con requerimientos estrictos"-Vistazo

El Ministerio de Defensa descartó que en el país se vaya a permitir el libre porte de armas de fuego para combatir la inseguridad ciudadana, después de que el presidente, Guillermo Lasso, anunciase que se permitía la tenencia de armas para la defensa personal.

En una rueda de prensa, el ministro de Defensa, Luis Lara, señaló que el porte de armas de fuego autorizado por el Ejecutivo estará sujeto a los mismos requisitos que para el resto de usos anteriormente existentes.

"Mucho se ha especulado con el libre porte de armas en todo el territorio nacional, lo cual no está contemplado ni en la ley ni en el decreto ejecutivo ni en el acuerdo ministerial que ha sido suscrito y firmado el día de hoy", dijo Lara. [Ver más](#)



@DefensaEc

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador.

#NoParamosec

[Ver más](#)



#Esmeraldas

El Ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara, fue recibido por el Comandante de la FTC Esmeraldas, Grab. Alexander Levoyer y por el Comandante de Operaciones Norte, CPNV-EMC Marco Cáceres, para mantener reuniones de trabajo en territorio.

#NoParamosec

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

El museo #CasaDeLosTratados recibió la visita de los estudiantes 🧑🧒 de la Unidad Educativa San Francisco de Asís del cantón Zamora.

Aprendieron sobre la Batalla de Tarqui y el Tratado de Girón, eventos históricos de nuestro país! 🏰📖

¡Gracias por visitarnos! 😊

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 El #PatrimonioCultural es el legado del pasado que resignificamos en el presente y transmitimos a las generaciones futuras. 🤔

🌟 Esto incluye el delicioso patrimonio gastronómico 🍷 que Felicia y Nicanor 🧑🧒 nos hicieron degustar durante el recorrido por la #CasaDeSucre. 😊

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👤 "Tanto más libre un pueblo cuanto más ilustrado".

👉 #Hoy en el #TemploDeLaPatria rendimos homenaje al legado de Juan Montalvo y celebramos a nuestros Maestros 🧑🧒📖 por ser la fuente que cultiva las generaciones del futuro. 🧑🧒

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Primer centenario de la «Academia de Guerra del Ejército»-La Hora

Desde el año 1920, Ecuador y el Reino de Italia fueron estrechando sus nexos a través de convenios comerciales, agrícolas y militares. Aquella gestión fue avanzando de forma considerable gracias al papel diplomático del coronel Benedetto Accorci, jefe de la Misión Militar y comercial de Italia en Sudamérica. Tan fue así, que su oferta de apoyo comercial y militar al Gobierno ecuatoriano llegó con todas las luces al presidente de la República, don José Luis Tamayo, bajo el concepto de modernizar al Ejército de aquella época.

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

Un estudio tricolor con huella en la Antártida-Expreso

Las expediciones contemplan la ejecución de tres programas: logístico, técnico-científico y ambiental, y el de difusión de arte y cultura

Un trabajo a cero grados centígrados. Ecuador, a través de su Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada (Inocar), realizó una expedición por 102 días al otro lado del mundo: en la Antártida. Esta contó con participación de 44 expedicionarios, entre personal militar, servidores públicos y científicos nacionales y extranjeros. [Ver más](#)



Fuerzas Armadas desarrollan operativos para garantizar la seguridad de los ecuatorianos-La Hora

Las autoridades hicieron públicos varios videos sobre el desarrollo de los operativos para el combate de los grupos delincuenciales en diversas regiones del país

Las Fuerzas Armadas difundieron este sábado 15 de abril, videos sobre los operativos de seguridad conjuntos que realizan junto a efectivos de la Policía Nacional para combatir a los grupos delincuenciales.

Las acciones se han desarrollado con mayor fuerza en las Provincias de Sucumbios, Esmeraldas, Los Ríos y Zamora Chinchipe y en ellas se han incautados armas y materiales para la fabricación de explosivos artesanales.

[Ver más](#)



340 militares a las calles en Cuenca-El Mercurio

Desde la noche de este jueves unos 200 militares intensificaron operaciones de control de armas, municiones y explosivos en Cuenca por disposición del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas.

Los uniformados instalan en diferentes horas puestos de control fijos y también tiene cuadrillas que hacen recorridos por los demás cantones de Azuay, con el fin de contrarrestar la delincuencia.

En la primera jornada los puntos de vigilancia estuvieron en la parroquia Ricaurte y en el sector de Michichig. Ayer en cambio se trasladaron a la Feria Libre, de El Arenal, una de las zonas más inseguras de la ciudad. [Ver más](#)



¿Cuánto durará el permiso para portar armas no letales en Ecuador?-Primicias

Hay requisitos y procesos para cada tipo de porte y tenencia de armas. Además, está prohibido su porte al interior de instalaciones de servicios de salud, instituciones educativas y demás instalaciones que prestan servicios públicos o privados en las que exista concentración de personas. El polémico decreto ejecutivo sobre el porte y tenencia de armas no da paso a la comercialización abierta de armas y municiones. Apenas el 14 de febrero, el Ministerio de Defensa emitió la resolución que norma el proceso. En un documento de 65 páginas, el ministro Luis Jaramillo, aclaró los pasos y requisitos para las personas naturales o jurídicas involucradas en actividades relacionadas con la fabricación, importación, exportación, comercialización, almacenamiento y tenencia de armas de fuego, municiones, explosivos, accesorios y sustancias químicas y biológicas controladas. [Ver más](#)



Sin toque de queda para los delitos-Expreso

Desde el 2 de abril del año en curso la Zona 8, que está integrada por Guayaquil, Durán y Samborondón, regresaron a un régimen de toque de queda desde la 01:00 hasta las 05:00 durante 60 días. Se aplicó también en las provincias de Santa Elena y Los Ríos

La medida se suma a la ya existente en Esmeraldas, que vive también con toque de queda en el mismo horario, pero desde el pasado 3 de marzo, hasta el 3 de mayo de 2023. [Ver más](#)



Más delincuentes 'VIP', pocos días de cárcel y vuelven a sus 'negocios'-La Hora

Los narcos organizados ya son muchos y, prácticamente, le ganaron la partida al gobierno que cree que armar a los ciudadanos es mejor que meter presos y juzgar enérgicamente a los delincuentes. Con este criterio se traspasa a los civiles la responsabilidad de las fuerzas de seguridad. Ahora serán las personas las que deban, con pistola en mano, cuidar su seguridad, la de su familia, vecinos, amigos. Se aumentó el riesgo de vida.

No se ha comprendido que el crecimiento de la masa delincencial se debe a la falta de un plan integral que considere ajustes en la seguridad, en la legislación, en la justicia que, como operan en el presente, solapan la impunidad y crean 'delincuentes VIP' que apenas entran a la cárcel salen y apenas salen vuelven a sus mismas actividades: tomar el control de territorios para sus negocios ilícitos, matar, extorsionar, etcétera. [Ver más](#)



Prisión para tres procesados en caso de trata de personas para reclutamiento forzoso-Vistazo

Un Tribunal de Garantías Penales acogió parcialmente el pedido de Fiscalía General del Estado y emitió sentencia mixta: condenatoria para tres procesados y ratificatoria de inocencia para seis, en el caso de trata de personas con fines de reclutamiento forzoso para conflictos armados, informó este sábado la Fiscalía.

Con base en las pruebas de la Fiscalía, los jueces resolvieron que Omar C. es autor del delito y lo sentenciaron a dieciséis años de prisión. En tanto Carlos C. recibió la pena de trece años como coautor y Gabriela G. fue sentenciada a cinco años y cuatro meses como cómplice. [Ver más](#)

Notas referentes: [FGE](#), [El Universo](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

SNAI confirma que hay fallecidos en la cárcel del Guayas-El Telégrafo

El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) reconoció que, hasta el momento, se observaron 12 fallecidos en la CPL Guayas N°1, producto de los enfrentamientos del pasado viernes 15 de abril de 2023.

La cifra salió gracias a la observación tecnológica. De todas maneras, se la confirmará cuando terminen el levantamiento de información.

Por ahora, Fiscalía y Criminalista están en el sitio reuniendo todos los datos y cumpliendo las diligencias pertinentes, este sábado 15 de abril de 2023. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [El Comercio](#), [El Universo](#), [El Telégrafo](#), [Vistazo](#), [La Hora](#), [Primicias](#), [Expreso](#)



Esmeraldas: extorsiones y narcos en crisis desatan ola de violencia-Primicias

La sobreoferta de cocaína causa disputas entre 36 bandas en Esmeraldas. La reciente masacre de nueve pescadores destaca una guerra por las extorsiones y el control territorial en esta provincia. La acelerada mutación de decenas de bandas en microcarteles del narcotráfico y su incursión en otras actividades criminales conexas, como las extorsiones y los secuestros, están por detrás de la nueva ola de violencia en Esmeraldas. El cruel asesinato de nueve pescadores en el puerto artesanal de la capital esmeraldeña, ocurrido el 11 de abril de 2023, da pistas de una feroz rivalidad entre las organizaciones delictivas locales. [Ver más](#)



'Se necesita mano dura en Esmeraldas porque no se está enfrentando al que roba carteras o aretes, sino a grupos con mejor armamento que militares o policías'-El Universo

Grupos de reacción, helicóptero, drones, son las acciones inmediatas de fuerzas de seguridad luego del atentado en el puerto pesquero de Esmeraldas.

El Consejo de Seguridad Pública del Estado (Cosepe) se reunirá este domingo, 16 de abril, en Esmeraldas.

El objetivo es fortalecer la presencia del Estado en esa provincia, según el presidente Guillermo Lasso. [Ver más](#)



Bandas 'multicrimen' operan en los cantones de Los Ríos-Primicias

En Los Ríos, las muertes violentas aumentaron un 133% en el primer trimestre de 2023, con respecto al mismo periodo del año pasado. Se trata de la tercera provincia con mayores índices delictivos en lo que va del año. Las bandas traspasan todo límite de delitos en Quevedo, en la provincia de Los Ríos. En un solo hecho pueden combinar asalto a mano armada, robo de vehículo, secuestro y extorsión. El teniente coronel Darwin Guevara, jefe policial de Quevedo y Mocache, sostiene que el secuestro se convirtió en el delito de mayor conmoción.

[Ver más](#)



Operativo en el Centro Histórico de Quito deja tres aprehendidos-El Comercio

La mañana de este sábado 15 de abril de 2023, la Policía realizó una redada en el Distrito Manuela Sáenz. El operativo en el Centro Histórico de Quito dejó tres aprehendidos.

El control se inició en el sector de La Marín. Alrededor de 30 efectivos se encargaron de vigilar la zona, mientras realizaban la requisita de las pertenencias de comerciantes y motorizados. [Ver más](#)



Policía señala que planfletos que circulan en barrios de Quito intentan generar pánico-El Universo

"Bamos a cobrar la cuota de guerra (sic)". Así, con esa falta de ortografía, este sábado, 15 de abril, empezaron a circular en algunos chats de barrios una supuesta amenaza de bandas delictivas bajo el título de comunicado urgente, autoatribuido a Tiguerones, Lobos, Cartel Nueva Generación, que son considerados grupos de delincuencia organizada.

El texto, de cuatro párrafos, se refiere a pagos que deberían hacer locales comerciales, buses, camionetas o personas de acuerdo a sus ingresos tanto al norte como al sur de la capital y valles. [Ver más](#)



Operativos policiales para frenar índices de inseguridad en Ambato-La Hora

Personal del eje preventivo de la Policía Nacional realizó un operativo de seguridad y control, denominado de concentración dinámica.

Al mando de Marlon Villar, coronel de Policía y jefe de la Subzona Tungurahua se desarrolló la diligencia en la avenida Rodrigo Pachano y calle Carrizos, norte de Ambato, la tarde de este sábado 15 de abril de 2023.

[Ver más](#)



Un patrulla canina, eficaz ante el delito-Expreso

La Empresa de Pasajeros señala que robos y agresiones se han reducido en 60% desde el arribo de los canes. Once perros rescatados conforman la manada.

Lo vio una mañana cuando llegó al trabajo. El enorme perro café se había colado en la estación para guarecerse de la lluvia. Era una eventualidad a la que Luis Lascano, supervisor de seguridad de la Empresa Metropolitana de Transporte de Pasajeros, estaba acostumbrado. A menudo, las estaciones del Trolebús y la Ecovia se convierten en hogar de perros abandonados ahí por sus dueños, u otros que llegan en busca de calor y comida desde la calle. Rex era tan solo uno más. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

Los Ríos: los secuestraron como rehenes y luego los mataron-Expreso

"Mami, ya voy", fue lo último que Ronny Aguilar Galarza, de 19 años, le dijo a su progenitora, Margarita Galarza, cuando ella lo llamó por teléfono para preguntarle a qué hora volvería a casa. Eran las 22:00 del sábado cuando el joven le dijo que aún estaba con su amigo Erick Vivas Lucas, de 27 años, al interior de un billar situado en el recinto La Ángela, perteneciente al cantón Babahoyo. [Ver más](#)



Capturan a cinco integrantes de 'Las Pitufas'-La Hora

La organización delictiva opera en Imbabura y Pichincha, teniendo como delito principal el robo a personas. IMBABURA.- Fueron cinco meses de investigaciones, aproximadamente, los que les tomaron a la Policía dar con los responsables de varios delitos en las provincias de Imbabura y Pichincha, referentes a robo de personas. La madrugada del 15 de abril de 2023, cinco integrantes de una presunta organización delictiva que cometía actos ilícitos en Imbabura y Pichincha, fueron detenidos en la operación policial denominada "Firmeza 69". [Ver más](#)



Sondeo: En Quito, un 63% no se siente tranquilo de salir en la noche-El Comercio

EL COMERCIO realizó un sondeo en el que preguntó a los lectores si aún se sienten seguros de salir a comer o tomar un café en las noches, en Quito. Desde el 6 de abril del 2023 hasta el 14 abril pasado se registraron 34 220 votos, de los cuales el 63% correspondió a personas que ya no se sienten tranquilos. Mientras que otro 4% de los votantes respondió que pese a no sentirse seguros de salir en las noches, sí lo hacen. El 33% aún no ha perdido esa seguridad de salir a compartir con familia y/o amigos a un restaurante o cafetería en las noches. [Ver más](#)



Este domingo se activan sirenas de prueba por actividad del Cotopaxi-La Hora

A partir de este domingo 16 de abril se activarán, en tono de prueba, todas las sirenas del Sistema de Alerta Temprana (SAT) de las comunidades situadas en la zona de influencia del volcán Cotopaxi. Este sistema está operativo en el país desde 2015 bajo responsabilidad de la Secretaría de Gestión de Riesgos y con la cooperación del Servicio Integrado de Seguridad ECU-911, el Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional y el Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología (Inamhi). [Ver más](#)



Disidencias de las FARC proponen al Gobierno colombiano negociar en Noruega-El Comercio

El Estado Mayor Central, una de las disidencias de las FARC dirigidas por Néstor Vera Fernández, alias 'Iván Mordisco', propuso a al Gobierno de Colombia que las negociaciones de paz se lleven a cabo en Noruega. Esta propuesta llegó después de que la guerrilla advirtiese sobre el riesgo de ruptura del alto el fuego bilateral pactado con el Gobierno colombiano por las recientes operaciones de las fuerzas de seguridad del país. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#SantaElena @FFAAECUADOR efectúan operaciones militares de control de armas en el cantón #LaLibertad sector #LosCeibos, lugar donde aprehendió a 03 ciudadanos presuntamente pertenecientes al GDO Choneros, en su poder tenían una pistola, dinero efectivo y municiones. [Ver más](#)



@radialvision

#Noticias  Gobernador Matías Abad y del comandante de la III D.E. TARQUI, General Arturo Velasco Carrascal, sobre los operativos de seguridad que se están ejecutando en diferentes sectores. Al momento se cuentan con 300 efectivos distribuidos en la provincia. Vía @goberazuay [Ver más](#)
Notas referentes: [@goberazuay](#)



@armada_ecuador

#Galápagos | Arribaron a puerto los 02 Tripulantes de la aeronave que fueron rescatados al noroeste de la #IslasSabela. A su emotiva llegada fueron recibidos por sus familiares y amigos, quienes agradecieron a la #ArmadaEcuatoriana por cumplir con éxito la operación de #Búsqueda. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

@armada_ecuador

#Esmeraldas| La #ArmadaEcuatoriana continua con operativos y patrullajes coordinados con las unidades de superficie y helicópteros de la #AviaciónNaval, para apoyar a los controles diarios que ejecuta desde tierra, el personal de las @FFAAECUADOR en el sector #Norte

#YosoyNaval

[Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Muisne @FFAAECUADOR realizaron una intervención en el sector El Relleno, donde un ciudadano llegó a pedir auxilio ante dos hombres armados que apuntaron al mismo y al personal militar por lo que se realizó disparos disuasivos y huyeron abandonado dos armas de fuego y municiones.

[Ver más](#)



@FuerzaAereaEc

Con el propósito de precautelar la seguridad de la población, personal militar de la Fuerza Aérea Ecuatoriana intensifica las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en sectores estratégicos de #Esmeraldas.

#EstamosContigoEcuador ec

[Ver más](#)



@EjercitoECU

#Cotopaxi | Soldados de la 9 BFE Patria durante la ejecución de operaciones CAMEX en #Pujilí realizaron la aprehensión de una persona de nacionalidad colombiana, debido a una alerta de presunto delito de extorsión, el cual fue entregado a la autoridad competente.

#EjércitoEcu

[Ver más](#)



@FiscaliaEcuador

#ATENCIÓN | #Guayas: #FiscalíaEc inició de oficio una investigación previa, para identificar a los responsables de la muerte de 12 personas privadas de la libertad (PPL), al interior de la Penitenciaría del Litoral, en #Guayaquil. El hecho se produjo la tarde de ayer.

[Ver más](#)



@armada_ecuador

#EIoro | La #ArmadaEcuatoriana a través del Batallón de Infantes de #Marina No. 22 "Jambeli" en apoyo a @GoberEIoro y de manera conjunta con @InclusionEc, realizó la entrega de vituallas y víveres en la parroquia #PuertoBolivar en el Estero Huayla.

#YosoyNaval

#EstamosParaServir

[Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#ZamoraChinchipe En el sector Pachicutza Alto, cantón #EIPangui, efectivos militares realizaron operaciones en contra de la minería ilegal donde incautaron: maquinaria pesada, 350 galones de combustible y un área de descanso, por lo que se procedió a inhabilitar el lugar. [Ver más](#)



@FuerzaAereaEc

La Fuerza Aérea Ecuatoriana con su equipo de vuelo Casa C295M realizó el traslado del personal militar de las @FFAAECUADOR hacia #Tachina, este contingente cumplirá operaciones de control en la provincia de #Esmeraldas.

#EstamosContigoEcuador ec

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

@EjercitoECU

#Sucumbios | El BS 56 Tungurahua en coordinación con la Fundación Caminantes Sin Fronteras conformaron brigada médica, quienes prestaron servicios en medicina general, interna y optometría en las comunidades de #NuevosHorizontes y #Yanacucha.

#EjércitoECU

#NoParamosEC

[Ver más](#)



@notimundoe

🔴 #ATENCIÓN | Las @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador realizaron varios allanamientos en el barrio #LaGuacharaca, en #Esmeraldas, considerado el centro de operaciones de la banda criminal "#LosTiguerones".

[Ver más](#)

Notas referentes: [@mromerorivera](#) [@LaPosta_Ecu](#)



@FFAAECUADOR

Nuestro trabajo es permanente, efectivos militares realizaron operaciones militares en la #FronteraNorte, en #Esmeraldas garantizando la seguridad de la ciudadanía.

#FFAAContigoec

#NoParamos

#FTCESmeraldas

@PoliciaEcuador

[Ver más](#)



@EjercitoECU

El Grad. Gustavo Acosta Comandante General del @EjercitoECU visitó a los soldados de la 9 BFE Patria que se encuentran ejecutando operaciones en la provincia de #LosRios a quienes exhortó a seguir trabajando con profesionalismo en beneficio del pueblo ecuatoriano.

#EjércitoECU

[Ver más](#)



@teleSURtv

#ENVIDEO | Una oleada de violencia ha sido desatada en #EcuadorEC en los últimos días, principalmente en Esmeraldas y Guayaquil, territorios incluidos en el Estado de excepción que rige actualmente en algunas zonas del país debido a la alta tasa de criminalidad que han registrado.

[Ver más](#)



@centro_ejercito

15 de Abril de 1975 #CEHReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

La naturaleza especial de tu labor profesional implica riesgos propios de tu desempeño diario. El Issfa te protege en contingencias que se pueden presentar a lo largo de tu vida militar.

#IssfaFuturoSeguro

#FelizSábadoATodos

[Ver más](#)



@ESPEU

Compartimos con ustedes los mejores momentos, de lo que fue la **IINTEGRACIÓN ESPE 2023** 😊

Siembra de árboles por el #DiaDeLaTierra

#YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE100años

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

@ESPEU

Compartimos con ustedes los mejores momentos, de lo que fue la **INTEGRACIÓN ESPE 2023**

Juegos de integración 👍😄

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

👍 **NUEVA LÍNEA DE CRÉDITO** Accede a través de la oficina virtual de acuerdo con el último dígito de tu cédula. ➡️ <https://bit.ly/3KNS6Y9> #IssfaSiempreContigo

[Ver más](#)



COYUNTURA

Corte Constitucional escuchará en audiencia a proponentes y detractores de la consulta popular para explotar crudo en el Yasuní ITT-EI Universo

Para este martes 18 de abril está prevista la instalación de una audiencia pública para escuchar las posiciones de la sociedad civil y del Estado, previo a que la Corte Constitucional (CC) se pronuncie sobre el dictamen de constitucionalidad de la pregunta de la propuesta de consulta popular para permitir la explotación de petróleo en el bloque 43 del Yasuní ITT, ubicado en la Amazonía ecuatoriana.

La jueza de la Corte Constitucional y ponente de la causa, Carmen Corral Ponce, convocó a las partes interesadas a exponer sus posturas en una diligencia que se desarrollará de forma telemática este martes desde las diez de la mañana. [Ver más](#)



¿Bajo qué figuras salieron del poder los expresidentes Abdalá Bucaram, Jamil Mahuad y Lucio Gutiérrez?-EI Universo

6 de febrero de 1997. 21 de enero del 2000. 20 de abril del 2005. Las tres fechas marcaron hitos en la vida política del país porque en ellas se produjeron las 'caídas' de tres mandatarios elegidos democráticamente en las urnas: Abdalá Bucaram, Jamil Mahuad y Lucio Gutiérrez. Todos dejaron el poder bajo figuras constitucionales diferentes, pero en circunstancias de agitación social similares. [Ver más](#)



Calacalí irá nuevamente a las urnas para elegir a los vocales de la junta parroquial en donde ganó el voto nulo-EI Universo

Los 3.800 electores de la parroquia Calacalí del cantón Quito acudirán nuevamente a las urnas, una vez que el Tribunal Contencioso Electoral (TCE) declaró la nulidad de las votaciones que se realizaron el 5 de febrero pasado, de los vocales de la junta parroquial en las que el voto nulo superó a los votos válidos.

Es la primera vez que en un proceso electoral el voto nulo ganó a los votos válidos, por lo que el Tribunal Contencioso Electoral emitió jurisprudencia frente a la ausencia de reglas claras en el Código de la Democracia. [Ver más](#)



Vicepresidente Alfredo Borrero Vega culminó con éxito su agenda de trabajo en Estados Unidos-EI Telégrafo

El Segundo Mandatario, Alfredo Borrero Vega, cumplió una amplia agenda de trabajo en Estados Unidos, enmarcada en buscar cooperación técnica y financiera para los proyectos de salud que lleva adelante desde la Vicepresidencia del Ecuador, como ente articulador entre las entidades del Sistema Nacional de Salud y organismos internacionales. [Ver más](#)



OPINIÓN

Austeridad, criminalidad y convivencia-Gaitán Villavicencio-Expreso

Este Gobierno fallido nunca atacará frontalmente los problemas estructurales y coyunturales del país. Actualmente, hay problemas que provocan miedo colectivo e incertidumbre en la población: el primero, hace referencia al crecimiento aluvional de hechos criminales y sus manifestaciones permanentes en casi todo el país. Estos hacen que la inseguridad se localice entre las primeras prioridades en los sondeos de opinión, lo que permite dimensionar su impacto social, ya que sus sangrientas manifestaciones se duplican de un año a otro. Por ejemplo, los homicidios agravados se incrementaron en un 80 % en este primer trimestre. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

Ahora sí se hará bien-Fausto Ortiz-Expreso

Once años atrás, en marzo de 2012, el presupuesto de la Corte Suprema de Justicia llegaba a 383 millones de dólares, de los cuales el 67 % debía destinarse a gasto corriente y el restante 33 % a gastos de inversión y de capital (infraestructura). En esos primeros 90 días del año se pudo ejecutar el 19 % del presupuesto de gasto corriente y 8 % del de inversión. En la actualidad el presupuesto del Consejo de la Judicatura asciende a \$ 348 millones, 98 % orientado a gasto corriente y 2 % para gasto de capital. Hasta marzo de 2023 la ejecución del gasto corriente fue de 23 % y apenas 2 % para capital, es decir, mejor ejecución del gasto corriente ahora y para nada buena la ejecución de la inversión. [Ver más](#)



¿Los gringos no confían en Zapata?-Martín Pallares-Expreso

Que Estados Unidos haya hecho público el jueves la información de que esa noche iban a explotar tres bombas en Guayaquil es un mensaje para el Gobierno. No tenemos confianza en el ministro del Interior, Juan Zapata, es lo que estaban diciendo los gringos. Difícil no verlo así, más aún cuando al día siguiente se supo que lo de las explosiones resultó ser cierto y, sobre todo, cuando apareció Zapata confirmando que los estadounidenses no lo llamaron para compartirle la información. "Eso es lo raro", confesó el propio Zapata a Carlos Vera, mientras que en Teleamazonas dijo que "lo más acertado hubiera sido que nos llamen". En efecto, Zapata dice lo cierto: es muy raro que el consulado no le haya compartido los datos sobre las bombas y que lo "acertado" era que el ministro hubiera sido el primero en enterarse. [Ver más](#)



Deber mortal-José de la Gasca-Expreso

Nathaly López fue una joven guayaquileña que puso su juventud y talento al servicio público. Tenía una hoja de vida impecable, su preparación y rectitud la pudieron llevar muy lejos. Pero una noche de marzo la asesinaron al salir de su trabajo. Era la directora administrativa del Hospital Teodoro Maldonado Carbo (HTMC). Su muerte mandó un mensaje claro y potente: cualquiera que se meta a 'depurar' la corrupción enquistada en esa cloaca llamada hospital, muere. Inmediatamente varios funcionarios amenazados presentaron sus renuncias. [Ver más](#)



Pensión vitalicia o cinismo-Kléber Mantilla Cisneros-La Hora

En estos días, el sistema de justicia se ha convertido en un instrumento de cinismo político. Ningún exgobernante debería recibir una pensión vitalicia si consideramos los niveles de pobreza, marginalidad y desatención social heredados en este país. Según cifras oficiales, la pobreza por ingresos bordea el 25%; en las ciudades: un 17,8%; y, en el campo, 41%. Datos preocupantes que reflejan la inequidad, la mediocridad administrativa e impunidad jurídica en la que vivimos los ecuatorianos. [Ver más](#)



Show en la Asamblea y qué con el CNE-Alfonso Espín Mosquera-La Hora

Mucha gente ha pensado en abandonar el país, porque cree que no es posible vivir en medio de esta vorágine en la que, como una especie de pandemia, los delitos alcanzan a más personas y se va cerrando un círculo terrible en el que todos los ciudadanos, tarde que temprano, deben sufrir algún tipo de atentado. La violencia se ha ido de las manos, la policía no es capaz de contener la arremetida criminal y el gobierno no acierta en el control de este flagelo. [Ver más](#)



Retiren de calles al antisocial e intimidador-El Universo

A los asaltantes de piezas de vehículos, de dinero, celulares...; vagos acosadores, adictos, etc; las autoridades no los retiran de las calles.

¿Es desidia, quemeimportismo, comodidad?, tal vez, o la egoísta percepción de autoridades de que algunas acciones que podrían desarrollarlas en favor de la comunidad no le retribuirían a la exposición protagónica que ellos buscan.

Diariamente los desalmados asaltantes roban teléfonos celulares que a su vez los venden para su comercialización como aparatos usados y adquiridos por ciudadanos irresponsables, que con su proceder incrementan el delito. [Ver más](#)

EL UNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

Ojo con ilegales-Octavio Jaime Guerrero-El Universo

Ciertos migrantes ilegales asedian en las calles, quieren dinero, ponen nerviosos a los ciudadanos que ya tenemos mucho miedo a la inseguridad.

Barrios de Guayaquil tienen 'visitas' de migrantes ilegales, persiguen a las personas exigiendo dinero, dado que han salido de países de América con dictadores, delincuentes.

Asedian, ponen nerviosos, envíanlos a sus países a reclamar a sus presidentes. (O) [Ver más](#)

EL UNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

Lo que se viene...- Alfredo Astorga-El Comercio

Los linchamientos a delincuentes – palizas, incineraciones, ajusticiamientos- aumentan. Se perfeccionan ahora con la formación de grupos ciudadanos -como Gualacay y barrios de Cuenca- en pie de lucha. Hoy con palos, mañana con balas... Son expresiones de un contexto de violencia imparables. Cada vez más audaz y cruel. Cubre todos los espacios y no tiene escrúpulos a la hora de decapitar, ahorcar, torturar, explotar, masacrar. Esmeraldas en abandono, es el peor ejemplo. [Ver más](#)

EL COMERCIO

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

<p>Los ciudadanos en el Consejo de Seguridad- Verónica Hernández Muñoz-El Comercio El Consejo de Seguridad Pública y del Estado está conformado, según el Art. 6 de la ley de la materia, por 14 autoridades. Entre ellas el presidente y vicepresidente de la República, los presidentes de la Asamblea Nacional, del Consejo de la Judicatura, de la Corte Nacional, de la Función de Transparencia, 6 ministros de Estado, el jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas y el comandante General de la Policía Nacional. Este Consejo tiene dos funciones: 1) asesorar al presidente sobre políticas, planes y estrategias en materia de seguridad; y, 2) recomendar al presidente la adopción de medidas de prevención e intervención en casos graves o frente a amenazas que puedan afectar la integridad de las personas. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>La minería ilegal es un problema serio- Ruth Hidalgo-El Comercio Uno de los problemas que actualmente tiene el Ecuador y que hay que tomar en serio, es la minería ilegal. Durante años, este ha sido un fenómeno cuyas consecuencias han venido siendo advertidas especialmente desde sociedad civil. No obstante, poco a poco ha ido avanzando, sin muchos controles normativos; y eso ha afectado de la peor forma a las comunidades de las zonas de influencia de donde ésta actividad opera. La minería ilegal, trae varios daños, no solo en lo social sino sobre todo en lo ambiental; porque provoca un aumento sistemático de la contaminación por metales pesados en los ríos o afluentes, además de la emisión de gases de efecto invernadero. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>Y cómo voy?-El Comercio Según los medios de comunicación en el extranjero dicen que Ecuador está enfermo y tiene los mismos síntomas en todas las estructuras públicas y privadas. Existen sicarios, tráfico de drogas, corrupción, chantajes, desinformación, violencia, y secuestros. Lo cual el futuro es incierto. Con todo esto vemos los datos de las estadísticas de la policía nacional. Hay 1,151 personas que han sido asesinadas a lo que va el año 2023. El año pasado hubo una violencia criminal de más de 4,500 asesinatos. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>El espíritu de la Nación está seriamente afectado-El Comercio Hay que reconocer que el pánico se está instalando en el país. No hay día en que muchos se horroricen con los diferentes videos y fotografías de asesinatos, robos, secuestros. Miembros de las organizaciones delictivas se filman orgullosos de la fuerza que tienen por las armas. Sí. Son escenas de horror que espantan a muchos y que afectan el espíritu de la Nación. Los ciudadanos comienzan a sentirse paralizados. Nada será peor para los seres humanos que el miedo al miedo. Y eso están viviendo los ecuatorianos. Muchos han preferido ya quedarse en sus casas por las noches. Ya los conductores de taxis o de las aplicaciones que prestan un servicio de transporte prefieren retirarse cuando en las ciudades ya oscurece. Los propietarios de restaurantes o locales comerciales no solamente se ven golpeados en el ánimo sino en su imagen: sus clientes o potenciales clientes no quieren ir allí. Quedan estigmatizados como sitios peligrosos. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>

MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

<p>900 militares participaron en el control de armas y explosivos Ecuavisa 15-abril-2023</p>	
<p>Enfrentamiento de pabellones en la penitenciaría Ecuavisa 15-abril-2023</p>	
<p>Una balacera se reportó ayer a las 14H00 en la penitenciaría Ecuavisa 15-abril-2023</p>	
<p>Aún no existe un pronunciamiento oficial sobre el enfrentamiento en la penitenciaría Teamazonas 15-abril-2023</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Domingo, 16 de abril de 2023

<p>Existe temor en el Puerto Pesquero de Esmeraldas tras masacre Teleamazonas 15-abril-2023</p>	
<p>La mesa interinstitucional sobre seguridad presentó algunos resultados Teleamazonas 15-abril-2023</p>	
<p>Corte Constitucional tomará medidas sobre posible abuso al derecho del hábeas corpus Teleamazonas 15-abril-2023</p>	
<p>Se activarán 55 sirenas ante una posible erupción del volcán Cotopaxi Teleamazonas 15-abril-2023</p>	
<p>Los tripulantes de la avioneta desaparecida cuentan cómo lograron sobrevivir-mención FF.AA. Teleamazonas 15-abril-2023</p>	